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РАБОТАТЬ
ЕЖЕДНЕВНО,
СИСТЕМАТИЧЕСКИ,
ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО!

УВАЖАЕМЫЕ СОРАТНИКИ! 
Вы держите в руках спецвыпуск газеты ор-

ловского регионального отделения партии
СПАРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «Мы за справед-
ливость». В свое время за позицию, за каче-
ство и тематику материалов она пользовалась
большой популярностью среди орловцев. За-
тем в силу целого ряда причин издание пере-
стало существовать. И вот в августе этого года
мы его возродили. Теперь газета выходит два
раза в месяц, и с гордостью могу сказать, что
уже за столь короткий срок издание перешаг-
нуло чисто партийную направленность – сего-
дня оно по сути выполняет функцию общего-
родской газеты.

В данном спецномере мы постарались отра-
зить проблемы, которыми живет сегодня ре-
гион, и которые приходится решать региональ-
ному отделению. Надеемся, наш опыт будет Вам
интересен и, возможно, в чем-то полезен. В
свою очередь, хотелось бы получить отклик с
Вашей стороны – в виде вопросов, коммента-
риев, предложений. Всегда готовы выслушать
их и обсудить! 

Сделать это можно не только в ходе личного
общения в рамках Съезда, но посредством Ин-
терент-ресурсов:

http://www.ferbikov.ru/, 
www. oryol.spravedlivo.ru
https://twitter.com/SR_Orel, 
https://www.facebook.com/press.dferbikov, 
http://vk.com/sr_orel

В свою очередь хотелось бы еще сказать не-
сколько слов об орловском отделении партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Сегодня это сла-
женная профессиональная команда инициатив-
ных, талантливых людей, способных, а главное,
готовых работать ради одной общей цели – бла-
гополучия региона и страны в целом! Есть та-
кое выражение: «Бойся равнодушных, ибо с их
молчаливого согласия на земле творятся самые
страшные вещи». Мне как руководителю отде-
ления партии очень повезло: рядом со мной нет
равнодушных! Мои товарищи по партии – люди,
умеющие сопереживать и сочувствовать чу-
жому горю, чужой беде. 

Приоритетом для себя мы считаем без-
условное право на справедливость каждого
гражданина России. А потому большое внима-
ние отделение уделяет помощи социально-неза-
щищенным слоям населения. Еще один важный
момент нашей деятельности – работа с молоде-
жью, и в частности, спортивное и патриотиче-
ское воспитание. 

Более подробно о деятельности орловского ре-
гионального отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Вы сможете узнать, познакомив-
шись со спецвыпуском газеты «Мы за справедли-
вость», которую держите сейчас в руках…

С уважением,
Председатель РО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Орловской области ДАНИЛ ФЕРБИКОВ



- Данил Владимирович, «по-
кой нам только снится» - это про
орловское отделение СР?

- Можно, конечно, сказать и
так. Мы определили один из
ключевых принципов нашей
деятельности так: работать не
от выборов до выборов, а еже-
дневно, систематически, после-
довательно. Ведь именно по ре-
зультатам кропотливой повсе-
дневной работы у населения и
складывается представление о
политической партии.

- В Орловской области круп-
ных избирательных кампаний
этой осенью не было. Но СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ была ак-
тивно представлена на выборах
разного уровня в других регио-
нах. Лично для себя орловские
справедливороссы что-то вы-
несли из опыта коллег?

- Действительно, все серьез-
ные выборы на Орловщине ещё
впереди, но это не значит, что
единый день голосования про-
шел мимо нас. Анализ его уро-
ков позволит нам более разумно
спланировать предвыборную
стратегию предстоящих выбо-
ров. Надеемся, на них наша ре-
гиональная «справедливая»
команда, которую мы форми-
руем уже сейчас, выступит до-
стойно. В Орловском регио-
нальном отделении СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ сильный пар-
тийный костяк. Вокруг него мы
стремимся объединить людей,
которые готовы активно рабо-
тать на благо Орловщины, от-
стаивая идеалы справедливо-
сти и преимущества социа-

лизма. Мы будем привлекать
молодежь, новых лидеров. На-
деемся найти сторонников
среди орловчан всех возраст-
ных категорий. Результатом
этой работы должно стать по-
явление нашей фракции в Ор-
ловском городском Совете на-
родных депутатов. Также мы
планируем увеличить количе-
ство депутатов СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в областном и в
районных Советах. Будут вы-
двинуты достойные представи-

тели и на посты глав районных
и поселковых администраций.

- Это планы, а чем сейчас
живет орловское отделение
СР?

- Не так давно мы завер-
шили большой цикл мероприя-
тий, посвященных празднова-
нию 70-летия освобождения
Орла от немецко-фашистских

захватчиков. Мы провели кон-
курс сочинений среди школьни-
ков, установили мемориальную
доску Герою Советского Союза
Ивану Федоровичу Асессорову,
приняли участие в организации
выставки картин «Летописцы
ратной славы» художников сту-
дии имени М.Б. Грекова. От-
радно, что к участию во всех
этих мероприятиях нам уда-
лось привлечь множество
школьников области. Патриоти-
ческое воспитание подрастаю-
щего поколения – один из наших
приоритетов. Работа в этом на-
правлении продолжится и
дальше. Запланирован ряд ме-
роприятий в рамках федераль-
ного партийного проекта СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ «70 лет
под Знаменем Победы». В ре-
гиональной партийной газете
уже действует постоянная руб-
рика, посвященная этой дате.
Не забываем и о работе с обра-
щениями граждан. В нашем
офисе организована бесплат-
ная консультация юриста, а
также консультативная помощь
гражданам по вопросам ЖКХ.
Сейчас группа активистов го-
рода Орла разрабатывает план
экологических мероприятий.
Активно работают многие рай-
онные отделения.

- Обратимся к деятельности
Вашей фракции в Орловском
областном Совете. Не так давно
прошла информация о том, что
Вы инициировали законо-
проект, предлагающий серьез-

ную денежную выплату семьям,
усыновившим или удочерив-
шим детей. Поподробнее расска-
жите об этом, пожалуйста.

- Действительно, наша
фракция внесла на рассмотре-
ние Орловского областного Со-
вета законопроект «О социаль-
ном пособии в связи с усынов-
лением (удочерением) детей,
оставшихся без попечения ро-
дителей». Мы предлагаем зако-
нодательно закрепить нормы,

согласно которым семьи, усы-
новившие (удочерившие) детей
смогут получать пособие в раз-
мере стоимости половины годо-
вого содержания ребенка в дет-
ском саду или интернате (сей-
час это 140 тысяч рублей). Посо-
бие будет выплачиваться в
течение четырех лет на каждого
усыновлённого ребёнка. 

- Вы считаете, такая мера
сможет стать эффективным
способом решения проблем со-
циального сиротства?

- Давайте будем откро-
венны. В наше время, даже при
наличии желания, далеко не
каждая семья решится усыно-
вить малыша. Зачастую людей
останавливают именно финан-
совые трудности. Для многих
семейных пар такого рода ма-
териальная поддержка может
облегчить принятие решения.
Я уверен, что данный законо-
проект позволит увеличить ко-
личество усыновителей детей-
сирот и детей, оставшихся без
попечения родителей. Это в
свою очередь позволит сокра-

тить расходы государства на
содержание детей в домах-ин-
тернатах. Тогда законопроект
будет нести не только социаль-
ная нагрузку, но в перспективе
позволит сократить и другие
статьи бюджетных расходов.

- 2013 год у нас в стране объ-
явлен Годом охраны окружаю-
щей среды. Вы являетесь чле-
ном комитета по аграрной поли-
тике, природопользованию и
экологии Областного Совета. В
этой связи, как Вы оцениваете
экологическую ситуацию в ре-
гионе?

- Острый вопрос. Как раз
сейчас мы занимаемся реше-
нием сразу двух экологических
проблем. Первая - ситуация, сло-
жившаяся вокруг Любовшин-
ского спиртзавода. Собствен-
ники и арендаторы предприятия,
не имея возможности (или же-
лания) провести его модерниза-
цию и установить современные
очистные сооружения, не приду-
мали ничего другого, как просто
сливать отходы производства
близ поселка Верховье. В ре-
зультате жители поселков Вер-
ховье и Дедовка просто зады-
хаются от зловонья. Вторая си-
туация касается решения про-
блемы очистных сооружений в
п. Змиёвка (Свердловского рай-

она), грозящей в скором вре-
мени перерасти в настоящую
эпидемиологическую ката-
строфу. Причина - износ очист-
ных сооружений МУП «Коммун-
сервис». Местные власти не при-
нимают активных действий для
решения этой проблемы.

- Получается, виной всему
элементарная бездеятельность
местной администрации?

- Получается так. Хотя вы-
ход из непростой ситуации оче-
виден - использование возмож-
ностей долгосрочных област-
ных целевых программ «Энер-
госбережение в Орловской
области на 2011-2015 годы» и
«Обеспечение муниципальных
образований Орловской обла-
сти чистой водой на 2012-2017
годы». Мною как депутатом Ор-
ловского областного Совета
был направлен ряд запросов по
этим ситуациям. Будем доби-
ваться реализации конститу-
ционных прав граждан на благо-
приятную окружающую среду.
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ДАНИЛ ФЕРБИКОВ: РАБОТАТЬ ЕЖЕДНЕВНО,
СИСТЕМАТИЧЕСКИ, ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО

ИНТЕРВЬЮ

Часто бывает, что политическая активность большинства партий,
общественных объединений, отдельных партийных лидеров после
завершения выборов идёт на спад. Однако не всех. Орловское
региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже на
протяжении достаточно длительного времени демонстрирует
поразительную стабильность, являясь, пожалуй, одним из самых
инициативных и активных участников политической жизни
региона. Складывается впечатление, что орловские
справедливороссы живут по принципу «покой нам только снится».
Именно с этого вопроса мы и начали беседу с Председателем
Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Орловской области,
депутатом Орловского областного Совета Данилом ФЕРБИКОВЫМ. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Празднование Дня защиты детей, организованное справедливорос-
сами, понравилось орловчанам! Дети не скучали!

Председатель местного отделения Глазу-
новского района Николай Васютин при-
гласили всех любителей рыбалки – одно-
партийцев и «сочувствующих» - на пруд в
д. Малые Бобрики посоревноваться в рыбацкой удаче и мастерстве.
Инициативу поддержали!

Призёры конкурса сочинений, посвящённого 
70-летию освобождения Орловщины от немецко-фашистских 

захватчиков получили награды.



Однако в наше время, когда от коррупционных
«уводов» денежных средств никто не застрахован,
важно было найти надёжного подрядчика. В этом помог
член Совета регионального отделения Политической
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр КАЗА-
КОВ. Он давно уже и сам, из личных средств помогал
образовательным учреждениям города Орла в ремонте

зданий. Сделал ремонт потолков в детском саду №22.
Вместе с товарищем по партии, Секретарём  Бюро Со-
вета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олегом СУДО-
НИНЫМ помог с ремонтом детскому саду №8. Олег СУ-
ДОНИН отремонтировал помещения в новой группе,
Александр КАЗАКОВ взял на себя потолки. Именно та-
кой человек, который и сам уже является благотвори-
телем и готов работать без личной выгоды ради детей,
и был нужен депутатам.

На просьбу родителей группы «Солнышко» МДОУ
Детский сад №77 справедливороссы также откликну-
лись. При спонсорской поддержке Данила ФЕРБИ-
КОВА, Александр КАЗАКОВ вставил большое окно и
сделал детскую мебель.

Òàòüÿíà ÌÀÑËÎÂÀ
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НОВОСТИ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ

Член Совета регионального
отделения Политической партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алек-
сандр КАЗАКОВ.

Смета, предоставленная подряд-
чиком, найденным справедливорос-
сами, удивила чиновников – очень уж
дёшево обойдутся окна для спального
корпуса – всего 300 тысяч рублей! Да
и на мебель потратили всего 95 тысяч
рублей. Приятным сюрпризом для госзаказчика оказа-
лись темп выполнения и качество работ. Теперь в детских
спальнях не будет дуть холодный ветер в окна, сгнившие
рамы не наделают беды, а первоклассники будут сидеть
за новыми партами и на новых стульях.

НОВОСТИ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ

Поводом к снятию спра-
ведливоросса с предвыбор-
ной гонки послужил п. 3.2 ст. 4
федерального закона «Об ос-
новных гарантиях избира-
тельных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан
Российской Федерации». Со-
гласно ему, осужденные ко-
гда-либо к лишению свободы
за совершение тяжких и
(или) особо тяжких преступ-
лений, за исключением слу-
чаев, когда в соответствии с
новым уголовным законом

эти деяния не признаются
тяжкими или особо тяжкими
преступлениями, пожизненно
лишаются пассивного изби-
рательного права. «Пригово-
ром 1999 года лишение сво-
боды в качестве меры наказа-
ния мне не назначалось (срок
был условным), я считаю, что
законодательство нарушило

мои конституционные права,
поставив меня в одинаковые
условия с осужденными на
пожизненный срок», - по-
ясняет свою позицию Алек-
сандр КАЗАКОВ.

Товарищи из Орловского
регионального отделения По-
литической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, зная
Александра КАЗАКОВА как
достойного кандидата, зако-
нопослушного гражданина,
доброго человека и благотво-
рителя, полностью согласи-

лись с ним. Партия оказала
ему юридическую помощь, и
дискриминационная норма
закона была оспорена в Кон-
ституционном суде РФ. 

10 октября 2013 было вы-
несено постановление КС РФ.
Суд пришёл к выводу, что дей-
ствующее законодательство
ограничивает пассивное из-

бирательное право осужден-
ных бессрочно и необратимо,
тем самым, по сути, навсегда
лишая их конституционного
права. Столь суровая мера не
может быть оправдана одним
лишь наличием у гражданина
судимости. Бессрочное
ограничение избирательного
права возможно лишь для
осужденных на пожизненный
срок.  В иных случаях оно не
соответствует Конституции.

Оспариваемые нормы
также не делают различий
между реальным и условным
наказанием, не учитывают
срок лишения свободы, назна-
ченный судом, характер и сте-
пень общественной опасно-
сти преступления, возмож-
ность исправления. Тем са-
мым, они   не обеспечивают
должной индивидуализации и
дифференциации ограниче-
ний, что также не соответ-
ствует Конституции. Чело-
век, получивший условный
срок за драку, подвергается
такому же наказанию, как от-
сидевший 20 лет  в колонии
убийца.

Надлежащие изменения
в законодательство должны
быть внесены незамедли-
тельно.

Александр КАЗАКОВ
требует признать недействи-
тельными итоги довыборов в
орловский горсовет 14 ок-
тября 2012 года на округе №12.
Иск о признании решения об
аннулировании его регистра-
ции недействительным подан
10 октября 2013 года, сразу же
после вынесения постановле-
ния КС РФ.

Ìàðèíà ÈÑÊÐÀ

ПОМОЩЬ ПРИШЛА
Спальные корпуса школы-интерната V вида для детей
с тяжёлыми нарушениями речи давно и очень остро
нуждались в ремонте. В условиях постоянного
недофинансирования в одном из корпусов оконные
рамы уже практически разваливались, да и мебель 
в учебных классах требовала замены. Помощь пришла
из средств на депутатские наказы депутатов облсовета 
от  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Такими же «красивыми», 
как оставшиеся балконы, 

были и оконные рамы

За новыми партами ребятам 
приятно сидеть на уроке

За новыми столиками удобно рисовать 
и мастерить поделки

Теперь малышам из группы «Солнышко» детского сада
№77 тепло, и смотреть в окошко приятно

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 
ПОЛЕЗНЫЙ РАЗДРАЖИТЕЛЬ 
ДЛЯ ЧИНОВНИКОВ
К сожалению, здания многих учебных заведений области находятся в
плачевном состоянии. Создаётся впечатление, 
что Департамент образования, который обязан был заниматься
поддержанием помещений школы-интерната V вида в должном состоянии,
не был заинтересован в хорошем ремонте. 

КОНСТИТУЦИЮ НАРУШАТЬ НЕЛЬЗЯ!
Конституционный суд РФ удовлетворил исковое требование
члена партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра
КАЗАКОВА о признании незаконными действий ТИК
Северного района г. Орла. Избирательная комиссия своим
постановлением аннулировала его регистрацию в качестве
кандидата в депутаты Орловского городского Совета
народных депутатов 14 октября 2012 года.

Может быть, расформировать
подумывали школу, как в своё
время школу для глухих детей, в
корпусах которой теперь сидят чи-
новники? Территория в хорошем
районе города, улица Горького – ме-
сто привлекательное. Как у нас про-
даётся муниципальная и государст-
венная собственность, мы видим на
примере МУП «Коммунальник».
Проведение конкурсов вызывает
множество вопросов. Чиновники
были недовольны низкими ценами,
предложенными подрядчиком. По-
чему-то благо детей здесь не яв-
ляется главным принципом. 

2 сентября, мы с Александром
КАЗАКОВЫМ присутствовали на
торжественной линейке, посвящён-
ной началу учебного года. Приятно
было слышать добрые слова от де-
путата областного совета Влади-
мира Загайнова в адрес СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ.  Депутат выразил
надежду, что и впредь справедливо-
россы будут помогать школе-интер-
нату. Он отметил, что деятельность
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в реше-
нии социальных вопросов области
имеет большое значение. 

На тот момент были вставлены
окна, работы были выполнены в
кратчайшие сроки. Мы пообещали
воспитанникам школы-интерната,
что заменим старую мебель новой.
Ребята были очень рады. Уже через
неделю часть мебели была достав-
лена в классы. 

Думаю там, где речь идёт о

благе детей, нет места для полити-
ческих «разборок», представители
всех партий должны объединяться
в решении проблем образования и
других социальных вопросов. Вы-
зывает недоумение, когда предста-
вители власти и администраций об-
разовательных учреждений не про-
являют понимания и пытаются за-
претить педагогическим коллекти-
вам обращаться к нам за помощью.
Получается, лучше пусть всё разва-
ливается, чем сделают справедли-
вороссы. В таких случаях мы ино-
гда выступаем и полезным раздра-
жителем, стимулируя чиновников
на активизацию действий.

Îëåã ÑÓÄÎÍÈÍ

Секретарь Бюро Совета регионального
отделения Политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег СУДОНИН

Пресс-конференция Александра КАЗАКОВА в офисе 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
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ГОД ЭКОЛОГИИГОД ЭКОЛОГИИ

ПЕРЕДВИЖНАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ КАТАСТРОФА

2013 год объявлен годом экологии. Чиновники области и педагоги в рамках мероприятий, посвященных Году охраны 
окружающей среды в Орловской области, с детсадовцами и школьниками сажают деревья, кормят птичек и рассматривают
картинки с животными (что, безусловно, является делом полезным для экологии). Периодически на Орловщине появляются
«дворники» с зарплатами от 50 до 300 тысяч рублей в месяц – отцы области спасают природу на субботниках. 
В то же время на Орловщине существует ряд проблем, грозящих экологическими катастрофами. 
Их невозможно решить без участия власти. Газета «Мы за справедливость» публикует материалы об экологических проблемах. 
Депутат облсовета от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Данил ФЕРБИКОВ сделал запросы в соответствующие инстанции. 
Мы будем добиваться законных и справедливых решений по этим вопросам.

Жители Новодеревеньковского и
Краснозоренского районов уже не раз
жаловались на загрязнение окружаю-
щей среды отходами Любовшинского
спиртзавода: то в речку слили корич-
нево-красную жижу -  потравили рыбу,
то на поля вылили – отравили водяной
горизонт и Святой источник. И Орелоб-
лэконадзор, и Россельхознадзор, и СМИ
реагировали, производителей спирта
штрафовали. Но РАЗМЕРЫ этих
ШТРАФОВ в масштабах прибыли от
производства спирта из мелассы (гово-
рят, для медицинских целей) НИ-
ЧТОЖНЫ - от 3 до 30 тысяч рублей!

Предприятию удаётся избежать
одновременной ответственности орга-
низации и директора. Штрафуют
только должностное лицо. Интересно,
почему?

При назначении штрафа выдаётся
и предписание «больше так не делать».
Вот и приходится изобретать новый

способ «утилизации», и экологиче-
ская катастрофа перемещается на но-
вое место. Например, в Верховье. Не
так уж и далеко!

Святой источник возле 
Любовшинского спиртзавода.

ВЕРХОВЬЕ ЗАДЫХАЕТСЯ
Наша редакция получила письмо из

Верховья. Жители посёлка просят ра-

зобраться, какую жидкость ежедневно
с мая 2013 года выливают на территории
бывшего свинокомплекса цистерны,
приезжающие с Любовшинского спирт-
завода? Люди задыхаются от страшной
вони, страдают тошнотой и рвотой, бо-
ятся за своё здоровье. Администрация
посёлка на жалобы не реагирует.

ЯДОВИТАЯ ЖИЖА
Сотни тонн послеспиртовой ме-

лассной барды ежедневно приходится
куда-то девать Любовшинскому
спиртзаводу (или арендовавшему его
имущество московскому ЗАО «РФК»,
природоохранной прокуратуре
должно быть виднее). При производ-
ственной мощности в 2000 дал спирта,
предприятие выдаёт отходов в 11-13
раз больше, чем основного продукта.
Попадая в реки, эта жижа уничтожает
всё живое, делает непригодными для
сельского хозяйства почвы.

А КАК ЖЕ ИНВЕСТИЦИИ?
Жители Верхней Любовши радова-

лись, когда с приходом арендатора
спиртзавод снова запустили – люди по-
лучили работу. Очевидно, москвичи не
на паперти свой капитал набирали – фи-
лиал принадлежит серьёзной фирме.
Можно было бы и бардосушку сделать.
Сухая барда – выгодный товар. Можно
построить метантенки и оборудование
для производства витаминных добавок
из мелассной барды. Неужели бизнес-
мены предпочитают быструю, пусть и
нечистоплотно полученную прибыль
добросовестной и перспективной ра-
боте? Тогда слово государственным
надзорным органам. Спиртзавод у нас
не один в области. То же ЗАО «РФК» вес-
ной штрафовали за слив барды с дру-
гого спиртзавода на земли сельхозна-
значения в пос. Ключики Краснозорен-
ского района. Выдержит ли земля-ма-
тушка?

По данным 2012 года в посёлке город-
ского типа Змиёвка 5906 жителей, в ре-
зультате жизнедеятельности которых об-
разуются и твёрдые бытовые отходы
(ТБО) и жидкие бытовые отходы (ЖБО). 

Избавлять Змиёвку от этого
«добра» призваны ООО «Жилсервис»
(частная собственность) и МУП «Ком-
мунсервис» (муниципальная собствен-
ность). «Жилсервис» собирает ЖБО в
свои машины-цистерны и везёт утили-
зировать в «Коммунсервис», на очист-
ные сооружения которого качают ЖБО
ещё и канализационно-насосные стан-
ции (КНС). «Коммунсервис» собирает
ТБО и везёт утилизировать на полигон,
заведует которым «Жилсервис». 

Согласно документам этот «бартер»
не приносит доходов ни частнику, ни
МУПу. Оба предприятия не справляются
должным образом с возложенной на них
миссией утилизации отходов, а населе-
ние посёлка, игнорируя столь критиче-
скую ситуацию, продолжает вырабаты-
вать эти самые отходы. Власть безмолв-
ствует. Чтобы обеспечить должную пере-
работку продуктов жизнедеятельности,
не хватает денег, а чтобы запретить на-
селению эти продукты вырабатывать, не
хватает власти. К тому же, запретить это
неотъемлемое свойство людей противно
самой природе, а вот природе посёлка мо-
жет быть противно получать это «добро»
без предварительной очистки. И она воз-
вращает его населению в питьевой воде,
в рыбе из Нахлёстовского пруда и в ши-
рокой гамме запахов.

Вместе с недовольными жителями
мы попытались найти пути решения
проблемы.

ВОНЮЧИЙ ДЫМ 
В СОРОЧЬИХ КУСТАХ

Полигон ТБО посёлка Змиёвка раз-
местился на месте песчаного карьера в

деревне Сорочьи Кусты. Если не лука-
вить, то вряд ли его можно назвать по-
лигоном. При осмотре на месте мы не
увидели «комплексного предприятия по
приему ТБО, их сортировке и отбору
утильных фракций, глубокому прессо-
ванию остатков и их захоронению». Мы
увидели горящую свалку.

Место свалки расположено на воз-
вышенности. Здесь проходит водораз-
дел. Вероятно, ничто не помешает
фильтрату со свалки проникать в грун-
товые воды.

ПУСТИЛИ НА САМОТЁК
Очистные сооружения посёлка Зми-

ёвка были построены в 1975 году. С тех
пор они износились и устарели, а посё-
лок вырос. 

С тем количеством ЖБО, которое
ежедневно производит Змиёвка, эти
очистные сооружения не в состоянии
справиться. Поэтому в них поступает
только часть отходов – та, которую ка-
чают КНС. Вторая же часть, которую
вывозят четыре машины ООО «Жилсер-
вис» и машина МУП «Коммунсервис»,
выливается «на природу» без предва-
рительной очистки. Местные жители
уверены: зловонная жидкость попадает
в ручей и течёт в Нахлёстовский пруд.

В нём купаются дети, местные жители
ловят рыбу, хотя многих и смущает её
странный запах. Сточные воды не обез-
заражены, существует риск эпидемий.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ОПАСНОСТЬ
И БЕЗДЕЙСТВИЕ ВЛАСТИ

Роль «козла отпущения» в сложив-
шейся ситуации играет МУП «Коммун-
сервис». Сегодня его кредиторская задол-
женность составляет 7 394 616 рублей.

Проблемы предприятия, фактиче-
ски обеспечивающего жизнедеятель-
ность посёлка, остаются проблемами
работников этого предприятия. Руко-
водители неоднократно обращались в

органы власти всех уровней с прось-
бами о помощи, разъясняли перспек-
тивы экологической катастрофы.

Но глава посёлка – единоросс, а
глава района – член КПРФ. В полити-
ческих «боях» они не находят времени
и сил на решение острых проблем по-
сёлка. Запланированные в рамках
Программы «Комплексное развитие
систем коммунальной инфраструк-
туры Свердловского района Орлов-
ской области на 2011-2013 годы» не вы-
полнены.    

Ходатайств о включении МУП
«Коммунсервис» в областные целе-
вые программы, способные помочь
решить проблему, со стороны адми-
нистрации Свердловского района в
2012 году не поступало.

Посёлку угрожает экологическая
и эпидемиологическая катастрофа.
Необеззараженный сток содержит ог-
ромное количество возбудителей ин-
фекционных заболеваний и яйца гель-
минтов.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

КРУГОВОРОТ ОТХОДОВ В ПРИРОДЕ ЗМИЁВКИ Мнение экс-
перта-эколога. Анд-
рей Казанцев, член
Совета региональ-
ного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. 

« З м и ё в с к и е
очистные сооруже-
ния и морально и фи-

зически устарели. Они должны быть тща-
тельно обследованы специалистами.

В условиях современных требований
очистные сооружения должны включать не
только этапы биологической очистки и
фильтрации, но и этап обеззараживания
стоков. Для этого может применяться ульт-
рафиолет или озон. В экстренном порядке
необходимо сделать дополнительные ило-
вые площадки, чтобы уйти от сброса стоков
на ландшафт без очистки».
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ЖКХАОСЖКХАОС

Что проще?
Для тех, кто предпочи-

тает идти по пути наимень-
шего сопротивления, самый
удобный выбор – накопле-
ние средств на счёте регио-
нального оператора («об-
щий котёл»). В таком слу-
чае можно ничего вообще
не делать, только денежки
вовремя платить.

Региональный опера-
тор в этом случае будет по
своему усмотрению распо-
ряжаться денежными сред-
ствами граждан, в том
числе имеет право исполь-
зовать их для ремонта дру-
гих домов. 

В установленный ре-
гиональной программой
капремонта срок регопера-
тор определит подрядную
организацию (эту задачу
он может перепоручить и
местным органам власти)
и направит жильцам пред-
ложение о капремонте.
Собственники будут иметь

право уточнить смету рас-
ходов, да и то, если захо-
тят. Если нет, то решение о
капремонте и смете при-
мет орган местного само-
управления. Согласовы-
вать акт приёмки работ
жители домов, накапли-
вающие средства в «об-
щем котле», права не
имеют. 

В случае некачествен-
ного проведения работ от-
ветственность перед собст-
венниками несёт регопера-
тор, но в чём это будет выра-
жаться, статья 182 ЖК РФ,
определяющая его обязан-
ности, не конкретизирует. 

Жители домов, задол-
жавшие регоператору за
проведённый ремонт, будут
погашать долг последую-
щими взносами. Завышен-
ная смета может обер-
нуться для них кабалой.

Таким образом, если
Вы доверяете региональ-
ному оператору и не же-

лаете вникать в тонкости
капремонта, накопление
средств в «общем котле»
должно Вас устроить. Пла-
тите деньги в срок и ждите
своей очереди.

Хотим
контролировать.

Многих собственни-
ков многоквартирных до-
мов смущает, что какие-то
«ответственные люди» бу-
дут «ответственно распо-
ряжаться» их деньгами.
Контролировать регопера-
тора будет только орган го-
сударственного жилищ-
ного надзора. Вопрос же
доверия чиновникам у нас
остаётся острым, поэтому
«недоверчивые» собствен-
ники выбирают вариант
«сам ремонтирую свой
дом» с накоплением
средств фонда капремонта
на специальном счёте.

Депутаты СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и жилищ-
ные активисты добились по-
явления в законе этого вари-
анта, но чтобы реализовать
своё право на руководство
процессом, собственникам
придётся действовать бы-
стро, грамотно и солидарно,
в противном случае регопе-
ратор заберёт их средства в
свой «котёл» и будет «ру-
лить» процессом сам.

Преимущества этого
способа накопления
средств: собственники
сами распоряжаются рас-
ходованием денег (только
на капремонт), имеют
право получать у банка ин-
формацию о движении
средств по спецсчёту, при-
нимать решение о взятии
кредита на капремонт в
счёт текущих платежей, мо-
гут согласовывать акт при-
ёмки выполненных работ.

Изначально планировалось, что все средства пойдут в общий государствен-
ный фонд. СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и жилищным активистам удалось до-
биться внесения изменений в закон. Теперь собственники вправе выбирать:
платить ли деньги в «общий котёл» или открывать отдельный счёт на дом.

Орловские законодатели должны были до первого июля 2013 года принять
региональный закон по капремонту. Готовы они к этому не были. Принятый
в спешке законопроект, разработанный юридическим отделом администрации
Орловской области, грешит большим количеством недоработок, чреватых по-
следствиями для собственников.

Участники Круглого стола «Капремонт: новые правила игры», проведён-
ного 25 июля орловскими справед-
ливороссами считают необходи-
мым срочно принять ряд попра-
вок к региональному закону о кап-
ремонте на основе модельного за-
кона для регионов, разработан-
ного Олегом Шеиным, членом
Центрального Совета партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Депу-
тат облсовета Данил ФЕРБИКОВ,
Председатель Орловского регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, намерен высту-
пить с таким предложением.

Глава комитета по жилищной политике Госдумы РФ Га-
лина Хованская, фракция Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

- Данный закон носит коррупционный характер. Ведь речь, по
сути, идет о дополнительных поборах с населения, о непрозрачной
системе распределения денег, об отсутствии контроля граждан за
их расходованием. Он преследует лишь одну цель – с 2014 года пе-
реложить капремонт жилья исключительно на плечи самих граж-
дан. Фонд содействия реформированию ЖКХ будет расформирован

в 2016 году, но уже с марта будущего года он перестанет финансировать капиталь-
ный ремонт и займется только переселением из ветхого жилья.

Что говорит статистика? 
Ïî äàííûì Ðîññòàòà, íà 1 ÿíâàðÿ 2011 ãîäà áîëåå 1,6 ìëí.
ìíîãîêâàðòèðíûõ äîìîâ â Ðîññèè èçíîøåíû íà 30-65 % è òðåáóþò
íåìåäëåííîãî êàïèòàëüíîãî ðåìîíòà. Â íèõ ïðîæèâàþò îêîëî 45 ìëí.
÷åëîâåê. Îáúåì âåòõîãî è àâàðèéíîãî æèëüÿ â ìíîãîêâàðòèðíûõ äîìàõ,
èìåþùèõ èçíîñ áîëåå 66 %, ñîñòàâëÿåò 56,1 ìëí. êâàäðàòíûõ ìåòðîâ (â
òîì ÷èñëå âåòõîãî – 39,3 ìëí., àâàðèéíîãî – 16,8 ìëí.).

ЧТО ВЫБРАТЬ: СПЕЦИАЛЬНЫЙ 
СЧЁТ ИЛИ СЧЁТ РЕГИОНАЛЬНОГО ОПЕРАТОРА?
Как только будет принята региональная программа
капремонта, перед собственниками встанет проблема
такого выбора, при этом времени на раздумья даётся
очень мало – всего два месяца. Следовательно,
взвешивать все «за» и «против» необходимо уже
сейчас. Однако далеко не сразу понятно, в чём
принципиальная разница между этими двумя
формами накопления денежных средств.

КАК ОТКРЫТЬ СПЕЦСЧЁТ В БАНКЕ?
Шансы на успех выше у собственников тех многоквартирных домов, 
в которых отлажена система взаимодействия жителей, эффективно работает
совет дома. Если же в муниципальной собственности находится более 50%
помещений в доме, то такой дом обречён платить в «общий котёл».

Вячеслав Киселёв, жилищный акти-
вист, консультант РОПП СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

- В законе сказано, что субъект Федера-
ции может оказывать помощь в проведении
капремонта. Именно – может, но не обязан.
Велика вероятность, что в бюджете Орлов-
ской области не найдётся денег на софинан-

сирование капремонта, а «общий котёл» будет наполняться.
По закону в первую очередь отремонтируют дома, которые ко-
гда-то должно было отремонтировать государство. Получится,
что собственники других домов выполнят обязательства госу-
дарства по чужому дому. И не известно, останутся ли в этом
«котле» деньги на ремонт их собственных домов. Деньги на
капремонт мы и раньше  платили, и где они сейчас? 

Права и обязанности    Специальный счёт
(отдельно на свой дом) 

Счёт регоператора 
 («общий котёл») 

Кто может быть владельцем счёта? ТСЖ, ЖК, регоператор (только счёта, 
но не денег на нём). 

Региональный оператор. 

Кто распоряжается деньгами на счёте? Собственники жилья по решению 
общего собрания. 

Региональный оператор. 

Кто представляет собственникам 
предложение о сроке начала 
капремонта, перечне работ, смете и 
источниках финансирования? 

Управляющая компания. (Лицо, 
осуществляющее управление 
многоквартирным домом или оказание 
услуг и (или) выполнение работ по 
содержанию и ремонту общего 
имущества в многоквартирном доме). 

Региональный оператор. 

Могут ли собственники согласовывать 
акт приёмки выполненных работ? 

 Н е т Д а

На что могут расходоваться деньги 
фонда? 

На капремонт данного дома. На капремонт данного дома и ремонт 
других домов в долг. 

Взвесим «за» и «против»

Алгоритм действий совета дома или активистов.
1. Подготовить листы голосования заранее, можно уже сейчас и приступать.

Также иметь наготове решения органа власти субъекта Федерации, в которых ука-
заны минимальные размеры взноса и фонда, назван региональный оператор.

2. Следить за официальным опубликованием региональной программы кап-
ремонта.

3. Как только программа будет опубликована, незамедлительно организовать
общее собрание собственников многоквартирного дома (У Вас на всё 2 месяца!).

4. Принять решение об открытии спецсчёта, размере взносов, номинальном
владельце счёта, обязательном размере фонда капремонта, перечне услуг, сроке
проведения капремонта, выборе лица, уполномоченного на открытие счёта и со-
вершение операций с денежными средствами, выборе кредитной организации,
а при необходимости – о взятии кредита в счёт текущих платежей.

5. Если владельцем спецсчёта будет регоператор, направить в его адрес ко-
пию протокола общего собрания, чтобы он открыл отдельный специальный счёт
для Вашего дома. Если владельцем счёта будет ТСЖ или ЖК, то уполномоченное
лицо должно открыть спецсчёт.

Можно ли позднее изменить способ формирования фонда капремонта?
Можно, но важно знать, что решение общего собрания об изменении способа

формирования фонда вступит в силу не сразу, причём регоператор сможет за-
брать деньги со спецсчёта быстрее, чем отдать их на него. Картина такая: 

Так что лучше думать сразу.
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Участники Круглого стола «Капремонт: новые
правила игры» обсуждают необходимость инфор-
мировать жителей области о новшествах ЖК РФ.

В конце 2012 года президент РФ Владимир Путин одобрил законопроект, благодаря которому с
июля 2014 года в квитанциях на оплату услуг ЖКХ каждого жителя России появится строчка по
оплате капитального ремонта. Эксперты и депутаты от оппозиции усматривают в новом законе
создание очередной финансовой пирамиды. Предлагаемая система не решит проблем капремонта
как такового, но неплохо прокормит чиновников. 

ФИНАНСОВАЯ ПИРАМИДА КАПРЕМОНТА

Ïî ìàòåðèàëàì Êðóãëîãî ñòîëà «Êàïðåìîíò: íîâûå ïðàâèëà èãðû».
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ЖКХаосЖКХаос

В газете «Мы за справедли-
вость» №1(22) от 5 августа 2013
опубликована статья Сидора Ко-
зина «Экономически обоснован-
ный и социально справедливый»
рост тарифов». Вопрос, почему
ежегодное июльское 12% повы-
шение тарифов адекватно еже-
годному январскому 6% повы-
шению, задел за живое не только
автора статьи. Активные граж-
дане начали обращаться в раз-

личные инстанции за «матема-
тическими» консультациями.
Пострадала и прокуратура. Дело
это непростое разъяснять пси-

хически здоровым гражданам
нюансы экономических обосно-
ваний ФСТ (Федеральной
службы по тарифам). Воз-
можно, уловив интуитивно ло-
гику ФСТ и Управления по тари-
фам Орловской области, стар-
ший советник юстиции Е.В.Ры-
балкина устала вникать в мате-
матическую составляющую рас-
суждений чиновников, и роди-
лось откровение:

Получатель письма до сих
пор в шоке! Это же означает
повышение в два и даже
больше, чем в два раза!

ИЩУТ ПОЖАРНЫЕ,
ИЩЕТ ПОЛИЦИЯ

Неблагодарное это дело –
мэрские бумаги подписывать.
Исполнитель Е.И.Шуточкина
«пошутила», а страдает репу-
тация «официального лица»
города, мэра.

Скандальная история с
упразднённым в декабре Е. Жу-
ковой тарифом на горячую
воду и последовавшее после
июльского повышения тарифов
вольное толкование Первой го-
родской этого обстоятельства
тоже оживило переписку граж-
дан с чиновниками.

В одном из лаконичных от-
ветов мэра рассказывается об
«определённой работе по раз-
решению ситуации, связанной
с определением органа, уполно-
моченного на установление та-

рифов на горячую воду в Ор-
ловской области».

Но глава шестая «Регулиро-
вание тарифов в сфере водо-
снабжения и водоотведения» Фе-
дерального закона от 7 декабря
2011 г. N 416-ФЗ "О водоснабже-
нии и водоотведении" (с измене-
ниями и дополнениями), следует
заметить, большого выбора «ор-
ганов» не оставляет, возлагая

полномочия на региональную
службу по тарифам.

Искали-то скорее, для кого
этот тариф установить. Проку-
ратура нашла. После проведе-
ния проверки выяснилось, что
причиной необоснованного за-
вышения платы за эту комму-
нальную услугу стала «забыв-
чивость» «Орелтеплогаза». По-
ставщик  горячего водоснабже-
ния должен был обратиться в
Управление по тарифам обла-
сти с заявлением об установле-
нии данного тарифа. Вот по-
чему цифры брались ниоткуда!

Так что, какие такие «опре-
делённые» оперативно-розыск-
ные мероприятия, «связанные
с определением органа» имел в
виду С.А.Ступин, не вполне по-
нятно.

Ëàâðåíòèé ÏÅÐÎÂ

ЛАВРУШКА

ВЫПОЛНИМ И ПЕРЕВЫПОЛНИМ!

«НЕТЛЕНКИ» В.С. ЧЕРНОМЫРДИНА 
АКТУАЛЬНЫ НА ОРЛОВЩИНЕ!

«Ê ñîæàëåíèþ, ìåðòâûìè äóøàìè âûãëÿäÿò íåêîòîðûå íàøè
êîëëåêòèâíûå ÷ëåíû».
«Íàäî äåëàòü òî, ÷òî íóæíî íàøèì ëþäÿì, à íå òî, ÷åì ìû çäåñü
çàíèìàåìñÿ».
«Íî ìû ïîäñ÷èòàåì, è òîãäà âñå óçíàþò. È ìû â ïåðâóþ î÷åðåäü.
À åñëè êòî ñëèøêîì óìíûé, ïóñòü ñàì ñ÷èòàåò, à ìû ïîòîì
ïðîâåðèì. È äîëîæèì, êóäà ïîïàëî».
«Ïðàâèëüíî èëè íåïðàâèëüíî - ýòî âîïðîñ ôèëîñîôñêèé».
«Ó íàñ âåäü áåäà íå â òîì, ÷òîáû îáúåäèíèòüñÿ, à â òîì, êòî
ãëàâíûé».
«ß íå äóìàþ, ÷òî ãóáåðíàòîð äîëæåí èìåííî ðàáîòàòü òàê, ÷òîáû
âðåäèòü».

«…максимальная величина
роста тарифов 

на товары и услуги 
организаций коммунального

комплекса, оказывающих услуги в
сфере водоснабжения, водоотведения и

очистки сточных вод,
в среднем по субъекту с 01.01.2013 

по 30.06.2013 составляет для 
Орловской области 100%, с 01.07.2013 

по 31.12.2013 — 110%».

Те, кто решил огорчаться,
недоумевали, почему этот
рост бывает каждый год, в от-
личие от роста доходов. Бо-
ятся люди, а вдруг догонит
размер платы за коммуналь-
ные услуги их скромные зар-
платы и пенсии. Но всё по за-
кону! Рост тарифов не превы-
сил максимально допусти-
мых величин согласно очеред-
ного приказа и методических
рекомендаций… Ну да, не пре-
высил, а хотел? 

Граждане, решившие ра-
доваться, умилялись скром-
ной цифре 6%. Пусть растут
тарифы, но не так быстро, как
раньше! 

Однако если по закону
можно увеличить тарифы на
6% в год, а хотелось бы
больше, чиновники включают
смекалку, и она их, как всегда,
не подводит! Нет, они не «со-
шли с ума», как боялся Прези-
дент. Напротив, с умом у них
всё в порядке! На выручку чи-
новникам и естественным мо-
нополиям приходит такая за-
мечательная вещь как годо-
вая отчётность. В начале каж-

дого календарного года чинов-
ники отчитываются за про-
шедший год, в том числе до-
кладывают и о росте тарифов
ЖКХ. Федеральная служба по
тарифам по поручению вице-
премьера Д.Н. Козака разра-
ботала методические реко-
мендации. В них говорится,
что можно увеличить тарифы
и на 12%, а на электроэнергию
и на газ на 15%, если в первом
полугодии повышения тари-
фов не было. Тогда «в средне-
годовом исчислении» уве-
личение по всем коммуналь-

ным услугам совокупно не
превысит 6%, как и требовал
Президент. Чиновники же, ко-
гда отчитаются за 2013 год, по-
кажут, что в первом полугодии
население платило по старым
тарифам, во втором полуго-
дии – на 12% больше, и собран-
ные суммы как раз на 6% пре-
вышают суммы, которые
были бы, если тарифы оста-
лись бы прежними. Но да-
вайте вспомним, когда про-
исходило прошлое повыше-
ние? Неужели в начале 2012
года? Так нет. Были прези-

дентские выборы, и нас радо-
вали отсутствием роста цен в
сфере ЖКХ! А выросли та-
рифы в начале июля 2012 года,
как раз год назад. Если каж-
дый год повышать тарифы с 1
июля, то есть во втором полу-

годии, то можно отчиты-
ваться, что в первом полуго-
дии роста не было, поэтому
теперь повышаем на 12%. И
так каждый год! Вспомните,
как в 2010 году В.В.Путин объ-
яснял на прямой линии, что
тарифы надо повышать свое-
временно, не стремиться ка-
заться белыми и пушистыми,
но не более, чем на 13%. Но ка-
заться белыми и пушистыми
хотят, по-видимому, не только
местные власти! 6% звучит
так пристойно, так социально
справедливо. Но, наверное,
экономически необоснованно.
Хорошо, что есть годовая от-
чётность. Вот и будут с нас
брать каждый год на 12%
больше, а говорить, что на 6%.
Так ведь обосновали!

P.S. Замечательно, что
начальник областного Управ-
ления по тарифам Е.Н. Жу-
кова ещё в декабре сообщала
журналистам, что тарифы
на коммунальные услуги,
свет и отопление в первом
полугодии 2013 года оста-
нутся на прежнем уровне.
Зато с 1 июля повышение цен
на электричество составит
от 12% до 15%, на теплоснаб-
жение - 15%, на водоснабже-
ние - до 10%. Вот как у нас всё
правильно и по плану! Прямо-
таки прозорливость!

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ

«ЭКОНОМИЧЕСКИ ОБОСНОВАННЫЙ 
И СОЦИАЛЬНО СПРАВЕДЛИВЫЙ» РОСТ ТАРИФОВ
Да-да, именно такой рост тарифов потребовал разработать Президент 
в марте 2013 года. Мало того, В.В.Путин высказал мнение, что этот рост не должен
превышать 6% в год. Население задумалось, радоваться или огорчаться. 

АНЕКДОТ В ТЕМУ:
Приходит математик Пе-

рельман в Управление по тари-
фам и говорит:

- Простите, у вас тут
ошибка математическая: 12%
никак не могут равняться 6%.

А ему отвечают:
- Вы не по адресу, гражданин.

Мы тут не математикой зани-
маемся, а экономическим обосно-
ванием!



7myzaspravedlivost@yandex.ru
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В нашей газете постоянно действует раздел «70 лет под знаменем победы». В каждом номере мы печатаем рассказы участников 
и детей войны в рубрике «ЖИВАЯ ПАМЯТЬ», публикуем материалы о событиях военных лет на Орловщине и о подвигах наших земляков. 
Иногда оказывается, что нужна помощь нашей партии, чтобы увековечить память о герое или восстановить справедливость.

Накануне 70-й годовщины Великой
Победы хочется надеяться, что переста-
новки памятников закончатся, и память о
героических боях советских войск под
Мценском наконец-то будет достойно уве-
ковечена.

Необходимо восстановить историче-
скую справедливость и в отношении Ни-
колая Поликарповича Власенко. Звание
Героя Советского Союза ему было при-
своено за другой подвиг, ещё в 1940 году
во время финской кампании. История
же с «катюшами» долгое время после
войны была окружена тайной. Только в
1956 году танкисты, участники боёв на
мценской земле, начали поиски сведе-
ний о герое, подорвавшем «катюши»,
оставшиеся на захваченной врагом тер-
ритории.

Дочь героя, Людмила Николаевна
Власенко, бережно собрала всю информа-
цию об отце. Мы публикуем отрывки из её
книги «Вызываю огонь на себя!

ПОДВИГ ПОЛИТРУКА.
«Взвод, который вел политрук Герой

Советского Союза Николай Поликарпович
Власенко, пробился к установкам и в упор
стал расстреливать «катюши». 

Немцы не ожидали такого поворота
дела: они увлеклись преследованием на-
ших частей, отходивших с боями, и не за-
метили, как в узкий коридор ворвались
танки Власенко. Перегруппировав силы,
противник устремился на горсточку
храбрецов, поставив перед собой задачу
любой ценой захватить хотя бы одну
установку. Лавина огня обрушилась на
советские танки. Загорелся один, а по-
том второй танк. 

Неожиданно в эфире раздался твер-
дый, приглушенный разрывами снарядов
голос Н.П. Власенко: 

- Вызываю огонь на себя!
Герой передал координаты. 
Прошло несколько минут. Артиллери-

сты медлили. Тогда политрук вторично вы-
шел в эфир по рации танка, на теле кото-
рого уже зияло несколько пробоин: 

- Прошу немедленно дать огня! Фаши-
сты уже возле моего танка. Прощайте, то-
варищи! Погибаем, но не сдаемся. Смелее
бейте по установкам! 

Так, 11 октября 1941 г. погиб Николай
Поликарпович Власенко». 

ЧУДОВИЩНАЯ ОШИБКА.
«Как могло случиться, что, совершив

такой подвиг во время Великой Отече-
ственной войны, отец не только не был
представлен к присвоению второй Звезды
Героя, но до 1943 г. о нем вообще ничего не
было известно, а затем, вплоть до 1966 г.,
он считался без вести пропавшим? <…>

Я - гражданский человек и могу в
чем-то в своих рассуждениях оши-
баться. Но в одном я уверена: про-

изошла чудовищная ошибка, в резуль-
тате которой подвиг отца в Великую
Отечественную войну государством до
сих пор не был оценен. А причина, на
мой взгляд, заключается в следующем. 

Известно, что по приказу Сталина,
«катюши» ни в коем случае не должны
были попадать в руки врага. О том, что он
«должен держать установки непосред-
ственно у себя и что он головой за них от-
вечает», предупредил Лелюшенко и мар-
шал Шапошников (см.: Д.Д.Лелюшенко.
«Москва – Сталинград – Берлин - Прага.
Записки командира»). И при наличии та-
кого приказа - сообщить о том, что отец вы-
звал огонь на себя, спасая попавшие в
окружение «катюши», да еще представить
его за это к присвоению второго звания Ге-
роя Советского Союза? Это означало бы
подписать себе смертный приговор... Вот
и отразили во всех документах: «без вести
пропал» (и то с опозданием на два года!).
<…>

Аналогичная ситуация сложилась и с
капитаном И.А. Флеровым. 7 октября 1941г.
(почти в одно время с отцом) его батарея
«катюш» попала в окружение под Оршей. 

Капитан взорвал пусковые установки,
в результате чего погиб сам и еще 140 че-
ловек. 

Долгие годы Флеров и оставшиеся в

живых 46 человек из его батареи, продол-
жавшие воевать до конца войны, счита-
лись без вести пропавшими. 

И только в 1995 г., накануне 50-летия
Победы, Указом Президента Российской

Федерации «О награждении государствен-
ными наградами Российской Федерации
активных участников Великой Отече-
ственной войны 1941-1945гг. за мужество и
героизм, проявленные в борьбе с немецко-
фашистскими захватчиками в Великой
Отечественной войне 1941-1945гг.» И.А.
Флерову было посмертно присвоено зва-
ние Героя Российской Федерации».

ВОССТАНОВИТЬ
СПРАВЕДЛИВОСТЬ.

Очень хотелось бы верить, что нака-
нуне 70-летия Великой победы совет-
ского народа над фашистской Германией
ошибка в отношении Николая Поликар-
повича Власенко  будет, наконец, исправ-
лена и ему также будет посмертно при-
своено звание Героя Российской Феде-
рации.

Сила духа, героизм и мужество совет-
ского народа проявились в годы Великой
Отечественной войны в поступках каж-
дого героя. Помнить о них - наш долг, по-
тому что герои живы, пока о них помнят. 

Ïîäãîòîâèëà
Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

О ЧЁМ ХРАНИТ ПАМЯТЬ МЦЕНСКАЯ «КАТЮША»
Раньше на горе Самород при въезде в Мценск с юга стоял величественный памятник –
«катюша». Он напоминал о жестоких боях за Мценск 1941 года, когда враг, рвущийся к
Москве, был задержан здесь на три недели, что позволило советским войскам
подтянуть свежие силы и подготовить контрнаступление, а также о подвиге
политрука, Героя Советского Союза Н.П. Власенко. Позже памятник перенесли на
северную окраину города на «минное поле», а в 2011 году обсуждался вопрос, не
перенести ли его и с нового места куда-нибудь ещё, и таким образом освободить место 
для супермаркета. 

Николай Поликарпович Власенко

Всего 20 лет было Ивану Фё-
доровичу Асессорову, когда
после окончания Харьковского
военного пехотного училища он
отправился на фронт. Потом-
ственный военный - грудь его
отца украшали четыре Георгиев-
ских креста - молодой офицер
был воспитан настоящим пат-
риотом. В должности замести-
теля командира мото-стрелково-
пулемётного батальона 150-й
танковой бригады 60-й армии ка-
питан Асессоров участвовал во
всех проведённых бригадой
боях, проявляя стойкость, от-
вагу, мужество и героизм.  В
течение полугода, с августа 1942
по январь 1943 он уже получил
две боевые награды – медаль

«За боевые заслуги» и орден
«Красной Звезды».

В июле – августе 1943 Иван
Фёдорович Асессоров участво-
вал в боях за освобождение Ор-
ловщины.

НАГРАДНОЙ ЛИСТ
15 октября 1943 года коман-

дир 150-й танковой бригады пол-
ковник Угрюмов в наградном ли-
сте на присвоение звания «Герой
Советского Союза» рассказывал
о подвигах капитана Асессо-
рова: «Командуя ротой автомат-
чиков 29.8.43г. в бою за д. Клевень
Сумской области, внезапным
ударом с тыла разгромил в не-
сколько раз превосходящего по
численности противника, обес-

печив выход наших сил на опера-
тивный простор. Потерь в лич-
ном составе рота не имела.

2.9.43г. при взятии гор. Пу-
тивль, своей ротой в 30 человек –
посеял панику среди немецкого
гарнизона, который не смог ока-
зать серьёзного сопротивления и
был почти полностью уничтожен.
Лично тов. Асессоров при этом
уничтожил из автомата более 20

гитлеровцев. В бою за д. Пикари
9.9.43г., когда был ранен комбат,
тов. Асессоров принял на себя
командование батальоном и
штурмом овладел хут. Картавни,
выгодным опорным пунктом про-
тивника. В боях на правом берегу
реки Днепр по расширению плац-
дарма, 6.10.43г., когда противник
крупными силами пехоты, тан-
ков, самоходной артиллерии и
авиации предпринял атаку, сбив
наши части справа и слева, тов.
Асессоров произнёс: «Умрём, но
не отступим», - и с пистолетом ри-
нулся в контратаку, за ним под-
нялся весь батальон. Хотя рубеж
обороняла горстка храбрецов,
противник не продвинулся. Це-
лые сутки сдерживали натиск
противника, при этом тов. Асес-
соров был ранен, но не ушёл с
поля боя. В бою было уничтожено
2 танка, несколько пушек, пуле-
мётов и более 150 гитлеровцев.

За стойкость, мужество, от-
вагу и геройство, умелое руко-
водство тов. Асессоров достоин
высшей степени отличия – зва-
ния «Герой Советского Союза».

ВЕХИ ПУТИ
Дальше были освобожде-

ние Ченстохова, Праги и взя-
тие Дрездена, уже в звании
майора. Ордена Красного Зна-
мени, Александра Невского,
Отечественной войны I сте-
пени, ещё один орден Красной
Звезды и многие медали стали
вехами этого пути. Иван Фёдо-
рович  Асессоров после войны
окончил командный факультет
военной Академии бронетан-
ковых войск и, сколько позво-
ляло здоровье, продолжал слу-
жить Родине.

Герой Советского Союза
Асессоров Похоронен в 1962
году на воинском участке
Троицкого кладбища в городе
Орле. Его могила значится в
списке памятников истории
города Орла. В селе Долгое
есть улица, названная именем
героя. Отныне же, благодаря
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,
его память увековечена и ме-
мориальной доской на стене
дома, где он прожил последние
годы своей жизни. 

Ìèõàèë ÃÀÂÐÈÊÎÂ

ПАМЯТЬ О ГЕРОЕ БУДЕТ ЖИТЬ!
На площади Поликарпова есть дом 4-а. В этом доме в
шестидесятые годы жил наш земляк, уроженец деревни Гремячки
Должанского района Орловской области, Герой Советского Союза,
Иван Фёдорович Асессоров. Сейчас здесь живут его внуки и
правнуки. К 70-летию освобождения города Орла от фашистских
захватчиков благодаря Региональному отделению Политической
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на стене этого дома появилась
мемориальная доска.



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй
этаж). Тел. (4862) 43-33-85
Посетите наш сайт:
www.oryol.spravedlivo.ru,
напишите на e-mail:
spravedlivo-orel@yandex.ru.,
myzaspravedlivost@yandex.ru
Заходите на наши странички в
социальных сетях:
Официальный аккаунт Орловского
регионального отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РООССИЯ в Twitter -
https://twitter.com/SR_Orel, 
официальная страница ВКонтакте -
http://vk.com/id211599990.
Сайт Председателя РОПП
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области Фербикова Д.В.:
www.ferbikov.ru

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.
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ДОЖДАЛИСЬ РЕМОНТА – ОСТАЛИСЬ В ШОКЕ
Жители домов №4 и №6 по улице Цве-

таева были рады, когда начался ремонт до-
рожки возле их домов. Однако некоторые
нюансы вызвали у людей недоумение.

Геннадий Николаевич:
- Отремонтировали каким-то стран-

ным кусочным методом – выезды оставили
ужасные. Но самое странное, что тротуар
возле домов, который фактически является
отмосткой, и сделать его можно было во-
обще без поребрика, огородили автомобиль-
ными бордюрными камнями. Это свидетель-
ство технической неграмотности и безала-
берности. В осенне-зимний период цоколь бу-
дет разрушаться. Вода будет стоять на
дорожке и заливаться в подъезды. Навер-
няка никакую документацию подрядчики не
заказывали!

Жители дома № 48 по Наугорскому шоссе
были шокированы не только бордюрными
камнями, но и разрушением стены при входе
в котельную в подвале дома.

Наталья Васильевна:
- Трактор делал дорожку и задом стену

проломил. Теперь страшно за людей, осо-
бенно за детишек. Стена держится на чест-
ном слове, может обвалиться в любую ми-
нуту. Вода во время дождя будет туда как
раз заливаться.

Валентина Михайловна:
- Перед контейнерной площадкой до-

рожку не сделали, по-прежнему будет
грязь, а мусор, хотя и вывозят, но вокруг
контейнеров не убирают. После дождя
вся эта гадость поплывёт во двор.

Цветаева,6. Цоколь будет мокнуть.

Всего лишь полили цветочки.

После дождя жители затопленного
подъезда сами организовали 

водоотвод.

Похоже, бордюрные камни 
некуда девать….

Наугорское щоссе, 48. 
Путь для воды открыт!

Наугорское шоссе, 48. 
Люди боятся за своих детей.

Цветаева 6, 4.
Воде уходить некуда.

Мусор вывезен. Остальное после
дождя поплывёт во двор дома по

Наугорскому шоссе, 48.
ОРЛОВСКАЯ ВЕНЕЦИЯ
Мы подрядные работы
Точно выполнили в срок.
И не стали ждать чего-то,
Чтоб асфальт 

насквозь промок.
Но хорошая погода
Сбила с толку всех ребят.
Про сырое время года
Позабыли все подряд.
И огромные бордюры
Мы наставили везде – 
Эти чудо-креатуры
Перекрыли путь воде.
Мы затылки почесали,
Сели все перекурить
Огляделись – осознали:

Нам самим здесь 
лучше жить!

Вот детишкам будет 
праздник, 

Когда дождичек пройдёт!
Каждый маленький 

проказник
Свой кораблик заведёт.
Увеличатся продажи
Прорезиненных сапог,
А вода польётся даже
За приподнятый порог.
И романтики нам хватит,
Ведь отныне не во сне
Наших девушек прокатят
На гондолах при луне!
Разухабились ребята – 

Креатив придал нам сил!
В это время резвый 

трактор
Задом стену проломил.
И открылся путь в подвалы
Для бушующей волны.
Карпов разведём немало – 
Рады будут пацаны!
Принесёт поток с помойки
Вдоволь корма для мальков.
Для детишек нужно только
Понаставить здесь буйков.
От ремонта много толку – 
Я был рад, как осознал:
Этот угол Наугорки
Я б Венецией назвал!

ЖЕРТВЫ СХЕМЫ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ
Когда по жалобам жителей мы пришли фотографировать чудовищные ямы возле домов №2 и №6 по улице Авиационной,
нас не покидало чувство недоумения. Два уважаемых депутата-единоросса – Анатолий Николаевич Петров 
и Константин Иванович Федотов славятся неусыпной заботой о своём электорате...

- Такое впечатление, что наш дом вообще ни-
кому не нужен. У нас ни детской площадки нет,
ни дороги нормальной. Мы уж и не помним, кто у
нас депутат, - сетует Екатерина Васильевна Гу-
рова, жительница дома №6 по улице Авиацион-
ной, - вот года два назад приходил один и расска-
зывал, как много сделал. И всё про 909 квартал.
Прошлись по соседним дворам – такого безобра-
зия, как у нас, нигде нет!

Людмила Ивановна Азбукина добавила:
- ЖРЭУ-7 тоже ничего не хочет делать. По-

дустов Александр Михайлович там начальник.
Деньги с нас исправно берут… Места у нас
много, а благоустройства никакого. Поставили
зачем-то корт пустой. Для выгула собак что ли?

Когда мы взглянули на схему городских окру-
гов, всё стало понятно – это происки врагов! Кто
вообще составлял эту схему? Граница между
округами №25 и №23 проложена так замысло-
вато, что обделённые вниманием дома выглядят
на схеме какими-то аппендиксами непонятными.
Возможно, уважаемые депутаты по ошибке не

признали их своими? Так мы напоминаем: дом
№6 - на округе №25, а дом №2 - на округе №23.
Бьём челом, так сказать, прокатитесь по этим
дворам, только если у Вас иномарки, лучше прой-
дитесь пешочком, мало ли что…

ЧЕЛОБИТНАЯ
«Вся Великая Россия бьёт челом Вам до

земли…»
Из гимна Госдумы РФ.

Äîðîãèå äåïóòàòû îêðóãîâ ìíîãîñòðàäàëüíûõ!
Áàëëîòèðîâàëèñü â ïðîøëîì 

Âû íå èç ÷èñëà «íàâàëüíûõ» - 
Ïîä ìåäâåæüèì ñèíèì ôëàãîì îáåùàëè Âû íàðîäó
Ðåìîíòèðîâàòü äîðîãè èçáèðàòåëÿì â óãîäó.
Ãîâîðÿò, Âû ëó÷øå ìíîãèõ – ëþäÿì ìèëû Âàøè ëèöà!
Òîëüêî ÿìû íà äîðîãàõ çàñòàâëÿþò óñîìíèòüñÿ:
Çàõîäèëè ëü Âû íà îêðóã èëè ìèìî ïðîëåòàëè?
Èëü â óþòíûõ êàáèíåòàõ äîëãî-äîëãî ïèñåì æäàëè?
Íåó÷¸íàÿ Ðîññèÿ «áü¸ò ÷åëîì Âàì äî çåìëè» - 
Âåñü àñôàëüò ñ å¸ äîðîæåê ãîäû äîëãèå ñìåëè.

Ãðóïïà èçáèðàòåëåé 
è Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

Секретарь Бюро 
Совета РОПП 
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ 
Олег СУДОНИН:

Я сам автолюби-
тель и часто сталки-
ваюсь с такой пробле-

мой: во многих дворах Орла проехать
просто невозможно! С одной стороны
огромные ямы, а с другой – машины на
вечной парковке. Иногда уже и колёс
почти нет, а место занимает. Зимой суг-
роб появляется. Вот на Авиационной ря-
дом большой гаражный массив. Если
хватило денег на машину, значит и на
гараж можно наскрести, или хотя бы на
аренду гаража. Возьмись сейчас эту до-
рогу ремонтировать, не добиться, чтобы
убрали эти украшения двора. Надо ре-
шать и эту проблему.

Внутридворовой проезд возле
дома по Авиационной,6.

Пограничье между домами №2 
и №6 по улице Авиационной.

Авиационная, 6. Можно и ноги, 
и колёса поломать.

У дома №2 по Авиационной 
проезд немногим лучше.Авиационная, 6. 

Какая перспектива! 

Комсомольская, 288 
тоже относится к участку №25 

господина Петрова А.Н.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ


